

---



---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ

### DEL MIERCOLES 22 DE FEBRERO DE 809.

---

*La Catedral de San Pedro en Antioquia, San Pascasio y Santa Margarita de Cortona. (Tempora)*

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de San Francisco Observantes, por la Hermandad del Señor de la Vera-Cruz, en su Capilla. Se manifiesta à las  $7\frac{1}{2}$  de la mañana y se oculta à las  $5\frac{1}{2}$  de la tarde.

#### *Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol à las 6 h. 31' 20" y se pone à las 5 h. 23' 40"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 13' 51"

Disminuye la Equacion 08" 2" Lugar del Sol en la Ecliptica

11 S. 03.º 32' 27" Idem en la Equinocial en tiempo 22 h. 21' 50"

Es el 8 de la Luna. Sale à las 10 h. 40' mañ. y se pone à las 12 h. 29' m. noche.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.*

Prim. baxa à la 12 h. 41' mad. | Seg. baxa à las 1 h. 13' tard.

Prim. alta à la 6 h. 56' mañ. | Seg. alta à las 7 h. 31' noche.

---

## GRAN BRETAÑA.

*Londres 13 de Diciembre.*

**L**Os rebeses que los Españoles han experimentado de algun tiempo à esta parte, no nos hacen mudar la opinion que tantas veces hemos manifestado sobre el éxito qua habrá de tener ya injusta guerra que Bonaparte hace à aquella nacion generosa.

Repetimos ahora con la misma confianza que quando no anunciabamos mas que triunfos en la mas justa de las causas, que la España no será sojuzgada, si los Españoles quieren ser libres.

Basta leer los boletines militares de Bonaparte para formarse una idea justa de la crítica situacion en que se halla, y del verdadero estado de sus relaciones con las potencias que no ha podido todavía sojuzgar. Habia anteriormente hablado con menosprecio de la resistencia que le oponian los Españoles, y ahora transforma en gloriosas victorias aun las ventajas mas insignificantes; altera todos los hechos, à fin de hacer creer que la Nacion Española no toma parte en la guerra, y que los frailes y algunos mal intencionados son los únicos que seducen al pueblo. A él le constaba que el ejército de Galicia estaba mandado por el General Blake; pero como al mismo tiempo sabia que se habia celebrado y admirado hasta en Francia la heróyca determinacion del Marques de la Romana de restituir à su patria el ejército que Godoy habia vendido al mas cruel enemigo de la España, quiere hacer creer que el Marques de la Romana habia sido batido el 31 de Octubre. En suma, en los boletines de Bonaparte se dexa ver un hombre precisado à engañar su nacion esclavizada, y empeñada en unas guerras ruinosas, y cuyo único objeto es su propia existencia.

Muchas veces hemos dicho que estamos en la inteligencia de que Bonaparte es hombre de muy limitados talentos; pero al mismo tiempo creemos que es un instrumento manejado por manos hábiles y exercitadas en hacer mal. En vista de lo importante que para él debe ser la conquista de la España, y de las dificultades y riesgos de esta empresa, temiamos que sus consejeros adaptasen, para sojuzgar la Nacion Española, medios muy diferentes de los que hasta ahora han empleado para con los demas gobiernos del Continente; pero vemos con placer que se ha propuesto seguir el mismo plan en España, ora sea que por dicha del género humano son muy limitados los medios de la revolucion, ora que Bonaparte esté reducido à sus miserables recursos personales.

En España no se reconoce mas que un Dios, una Ley y un Rey. La Religion ha levantado en aquel bello país un muro de bronce impenetrable à las máximas de la falsa filosofia moderna, y à los principios revolucionarios; ha conservado el carácter y las costumbres nacionales, y ha mantenido en la mas

estrecha union à todos los pueblos. Esta union, apoyada sobre la sagrada base de la religion, intimidaba al tirano; le puso en la necesidad de valerse de la perfidia; y mientras ha creído tener engañado al pueblo, ha aparentado que respetaba la religion, y aun lo que él llamaba supersticion. Teníamos nuestros recelos de que, siguiendo este plan de hipocresía, procurase tranquilizar à los Españoles sobre el objeto mas sagrado de su levantamiento, y consiguiese de este modo disminuir el horror que con sus demas atrocidades les habia inspirado. Pero gracias al cielo, su orgullo ha sido superior à sus talentos, y le ha cegado hasta el punto de declararse abiertamente enemigo de la religion. Ya no son únicamente los Españoles fieles à Fernando VII los sentenciados à muerte; insulta, ultraja y asesina à los ministros de la religion; roba los vasos sagrados y preciosas alhajas de la Iglesia de España, y profana los templos del Dios del Universo.

Este hombre, que sus viles aduladores han comparado con César, con Alexandro y con Carlo Magno, hace la guerra à una Nacion valiente y generosa; la insulta, la ultraja indignamente, y la acusa de cobarde; la representa como seducida y sobornada por la Inglaterra, porque recibe de ésta los subsidios que necesita, por el apuro en que habia dexado el tesoro público la avaricia y traicion del infame Godoy; subsidios que los dignos representantes de aquella Nacion han reconocido como un empréstito hecho à la lealtad Española. El ha tenido la insolencia de decir que los defensores de Zaragoza, los vencedores de Baylen, no se atrevian à mirar à la cara à sus soldados.

Debe saber que ahora no se trata de destruir un ejército para conquistar algunas provincias, y precisar à un Príncipe entregado à viles cortesanos, y à ministros corrompidos, à vender sus vasallos: las ha con una Nacion, y con una Nacion grande, à la qual tiene que exterminar si quiere vencerla. Los Españoles están íntimamente unidos por medio de su religion y de su honor; y estos vínculos son indisolubles: no están gobernados por cortesanos ni por favoritos, sino por una Junta de hombres experimentados en la buena y en la mala fortuna; hombres que la justa confianza de la Nacion habia en otro tiempo elevado al poder, y que en su desgracia experimentaron el vivo interés que por ellos tomaban todos los pueblos. A los castillos, à los destierros ha ido la Nacion Española à buscar sus

libertadores, y ha hecho à Dios, à la Patria, à su honor y à su Rey cautivo, el mas solemne voto de vengar la religion é independencia de España, y la infame traicion que ha puesto al inocente y amado Fernando en manos del mas vil y cruel de los tiranos.

*Gerona 25 de Enero.*

El Marqués de Lazán ha manifestado à esta Ciudad, que de órden del General en Gefe del Principado marcha con la division de su mando à unirse con el grueso del ejército en el campo de Tarragona. De este modo reunidas unas fuerzas tan considerables atacarán al enemigo con buen éxito.

Algunos vecinos de la Villa de Rosas que seducidos por las falsas promesas de los franceses se habian restituido à sus hogares, se han visto obligados à escapar con mucho riesgo, y han pasado el Fluviá. Pintan con los coloridos mas tristes la desgraciada situacion de aquella plaza desde que se apoderaron de ella los enemigos.

Los puntos que actualmente ocupan los franceses en el Ampurdan son Figueras, Rosas y Castellon. Para evitar que su correspondencia sea interceptada por los nuestros, salen de Figueras mas de trescientos soldados, acompañando al correo hasta la Junquera, à donde lo reciben los Somatenes del Rosellon.

## NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

### VENTA.

Lo están la Exhortacion à los soldados Españoles, por un Patriota que los anima à no abandonar la justa causa que defendamos. = Reglamento de la Suprema Junta Central en que se dispone el alistamiento de las milicias honradas en todos los pueblos del Reyno. = Gazeta extraordinaria del Gobierno en que se insercan las capitulaciones del Reyno de Galicia.

Cádiz 21 de Febrero de 1809

Vs. Rs. Sepbre. 64. Mayo 65. Enero 67. Pocas operaciones.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,  
Plazuela de las Tablas.